

A dos meses del invierno, el Notti tiene el 87% de sus camas ocupadas



Faltan dos meses para que el invierno se instale en la provincia y para que aumenten las enfermedades respiratorias, propias de la época. Sin embargo, en el **hospital pediátrico Humberto Notti** hay preocupación porque cuentan con un 87% de sus camas ocupadas, casi un 20% más que en la misma época del 2022, que alcanzó el 70%.

“Este año tiene la particularidad de que los efectores privados están paulatinamente dejando de brindar prestaciones pediátricas, especialmente, las relacionadas con internaciones y cirugías, como así también están derivando a pacientes que requieren una atención de mayor complejidad como las que brinda el hospital”, comentó la subdirectora asistencial del Notti, Laura Piovano (MP.6184).

Esta situación se condice con lo que el 9 de abril pasado expresó en su cuenta personal de Twitter el titular de la Bolsa de Comercio, **Jorge Pérez Cuesta**, que a partir de una emergencia personal con uno de sus nietos, dejó al descubierto una imagen que se repite en el sistema sanitario.

“Hoy, niño de 4 años se da un golpe y se corta. Hosp. Español: después de 4 hs. dicen que ‘el cirujano no atiende el teléfono’. Hosp. Notti: espera de 6 a 8 hs. Clínica de Cuyo: no atienden chicos. En Mza. el mejor hospital es una línea aérea...”, expresó el empresario y recibió el apoyo de varios mendocinos que reflejaron sus experiencias.

Tras haber resuelto el tema, el empresario reconoció la situación que se vive en el sector público y agradeció, incluso, la sinceridad del personal al asegurarle que el quirófano estaba comprometido por una urgencia.

“Creo que los hospitales públicos tienen más cancha para manejar casos complejos”, enfatizó.

“En el Notti se están atendiendo o asistiendo a pacientes que, en un 50% o más cuentan con algún tipo de cobertura social”, dijo la funcionaria y agregó que “el hospital, como efector público, tiene como prioridad al paciente pediátrico que no tiene ningún tipo de prepaga u obra social, pero claramente se atiende a todos los que llegan”.

Un problema multifactorial

Si bien se venía notando una fuerte demanda en determinadas subespecialidades como oncología y hematología pediátrica que en el 60% de los casos los pacientes cuentan con algún tipo de seguridad social, ahora lo que observan las autoridades es que se está trasladando al resto de las especialidades y a la internación pediátrica común.

El mayor inconveniente que se presenta en los efectores privados es que muchos médicos, disconformes con su situación salarial y con lo que perciben de las prestadoras sociales, decidieron brindar atención de manera particular o cobrando un coseguro.

Esto hizo que muchas familias asistan a un nosocomio público para no abonar el importe establecido, aumentando así la demanda.



También existe otra realidad y es que el alto costo que implica pagar una obra social o prepaga hizo que muchas familias rescindieran el servicio.

En lo que va del 2023 los aumentos determinados para obras sociales y prepagas fueron sostenidos.

- Enero: 6,9% (para todos por igual, ya que en ese momento no regía el mecanismo del tope según el índice Ripte).
- Febrero: 8,21% (con tope de 4,91%).

- Marzo: 7,66% (con tope de 5,04%).
- Abril: 2,36% (para todos por igual, porque el tope resultó superior a la suba del índice de costos de salud).
- Mayo: 4,76% (con tope de 3,43%).

Por lo que, de enero a mayo, las cuotas mensuales sufrieron un incremento cercano al 30% sin tope y superior al 22% con tope según el índice Ripte.

Estrategias para afrontar el invierno

No hay dudas que la demanda seguirá creciendo y, según reportaron los funcionarios, lo primero que se verá afectado serán las cirugías programadas, en ese caso, seguramente se atenderán sólo las urgencias y emergencias para poder disponer de camas para el resto de los pacientes.

“Hoy estamos con una transición, aún persisten las patologías del verano, es decir, gastroenteritis, diarrea, infecciones urinarias, traumatismos; y están empezando a asomar las patologías respiratorias, pero de pacientes que cuentan con una enfermedad de base”, dijo Piovano.

Ante esto y previendo que se viene un invierno durísimo en cuanto a la atención sanitaria, la subsecretaria anunció que ya se está trabajando con las autoridades del Ministerio de Salud de la provincia para armar operativos especiales que tengan como finalidad descomprimir la atención primaria en el Notti.

“Como todos los años, se pedirá la colaboración de los mendocinos para que asistan a los centros asistenciales más próximos a sus domicilios para evitar los colapsos en los hospitales de referencia”, cerró.

Qué pasa en los otros efectores

La alta demanda que se observa en la parte pediátrica se replica en el resto de los hospitales.

De hecho, Rodolfo Torres, coordinador médico de la Asociación de Clínicas y Sanatorios (ACLISA), manifestó: *“Estamos atravesando una situación económico-financiera crítica y cada vez más compleja. La demanda en el sector se mantiene estable con las variaciones estacionales correspondientes, sin embargo, se está transformando en un verdadero problema la pérdida de profesionales, sobre todo los altamente capacitados que están emigrando al exterior, en especial a Chile y España”.*

A ese panorama se le suma el aumento del costo de los insumos, superiores a la inflación, lo que hace que cada vez sea más difícil adquirirlos. *“Estamos ante un difícil panorama”,* comentó.



En tanto, desde el **Hospital Central** , aseguraron: *“Hemos tenido un incremento de consultas de pacientes mutualizados en Consultorios Externos. Si bien no es significativa del 2021 al 2022, el incremento existe”*.

“El rechazo de turno a pacientes que poseen obra social no es un capricho de la institución. La demanda es tanta, que se prioriza a los no mutualizados, ya que no tienen otra opción que no sea la salud pública”, manifestaron.

Fuente: El Sol